



Sr. D. ÁNGEL VÍCTOR TORRES PÉREZ
Ministro de Política Territorial y Memoria Democrática

Zaragoza, 21 de enero de 2025

Sr. Ministro Torres,

En las últimas horas hemos tenido conocimiento a través de varios medios de comunicación del traslado, por vía aérea a instalaciones militares en Aragón, de personas migrantes desplazadas desde Canarias. Ni el Gobierno de Aragón ni el Departamento de Bienestar Social y Familia han sido informados sobre estas llegadas por parte del Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones o de la Delegación del Gobierno.

Esta falta de comunicación por parte del Estado con la Comunidad Autónoma de Aragón respecto a estas operaciones de traslado de personas migrantes a Aragón, ha venido siendo habitual desde el comienzo de la crisis migratoria y, a pesar de que se lo he trasladado a los ministros del Gobierno de España competentes en anteriores ocasiones, el Gobierno de España sigue sin informar al Gobierno de Aragón de los traslados a nuestra Comunidad Autónoma.

Quiero recalcarle, que además de las comunicaciones que envié a tal fin al ministro Escrivá, al ministro Marlaska y a la ministra Sáiz, también me reuní en abril del pasado año con el Delegado del Gobierno en Aragón, quien se comprometió a facilitar información de los traslados a la Comunidad Autónoma. A día de hoy seguimos sin recibir comunicación a excepción del informe mensual que se remite desde el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones sobre la ocupación de las plazas de gestión indirecta del Gobierno de España en Aragón, en el que no se refleja la rotación de personas, por lo que desconocemos el número total de personas migrantes que están llegando a Aragón.

Es por ello que le pido, como ministro responsable de las relaciones institucionales con las Comunidades Autónomas, que a través de los distintos medios de coordinación de los que dispone su ministerio, den traslado al Gobierno de Aragón de la información necesaria que garantice una relación entre ambas administraciones basada en la transparencia y la lealtad institucional que los ciudadanos aragoneses merecen.

Esperando sus noticias, reciba un cordial saludo.

FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE
CONSEJERA DE BIENESTAR SOCIAL Y FAMILIA
Carmen María Susín Gabarre